

El Noroeste, 30 de Enero 1999

22

INVESTIGACIÓN

Año, 40 F 3215

Opinión

ROBERTO AVILA

Gabriela Mistral en Cuba

Fue larga, fructífera, interesante y hasta apasionante la relación de Gabriela Mistral con Cuba. Visitó la mayor de las Antillas en varias oportunidades. En la penúltima (1938) vivió durante algún tiempo en la casa de Dulce María Loynaz, la figura más importante de las letras cubanas del presente siglo. Conservó una relación permanente con lo más grande del mundo literario de la isla. Estos vínculos fueron más allá de lo literario: conocida es su adhesión a los movimientos de maestros y proletarios cubanos.

Hay un hecho significativo que habla por sí solo. El 18 de marzo de 1923 un grupo de 13 jóvenes intelectuales uruguayos en el salón principal de la Academia de Ciencias de Cuba, donde se rendía homenaje a la escritora uruguaya Paulina Rivero como caudillo principal figura el doctor Brígido Riquelme, importante hombre del gobierno y en ese momento sonado por la opinión pública de una defraudación al erario fiscal. El joven poeta Raúl Martínez Valdés, el más joven poeta cubano después de Martí y que en 1932 desempeñaría un papel destacado en el desmantelamiento de la dictadura de Machado, leyó en medio de una bujumbra una declamación conocida después como la "Protesta de los 13". El hecho tuvo resonancia en el mundo intelectual y político, pues estableció, en los hechos, una relación de compromiso entre los intelectuales y la realidad social. Entre los invitados a la "Protesta de los 13", que llegaron de muchas partes del mundo, se encontraban los de todo el contin-

Gabriela Mistral en Cuba [artículo] Roberto Avila.

Libros y documentos

AUTORÍA

Avila, Roberto

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriela Mistral en Cuba [artículo] Roberto Avila.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)